



so quitarle al colchón dos puñados de lana para pagar al boticario. Después nada. Todo se ha concluido.

Morisseau sigue partiendo el hielo; pero las dos pesetas no bastan. Como aquel frío riguroso puede matar á Carlos, el padre teme al hielo que le da de comer. Cuando se dirige al trabajo, se siente dichoso al contemplar las calles blancas; pero cuando piensa en el pequeño que agoniza arriba, pide ardorosamente un rayo de sol, un soplo de primavera que deshaga la nieve.

Si estuviesen inscritos en el registro de beneficencia, tendría médico y botica de balde. La madre se ha presentado al alcalde, quien le ha dicho que las peticiones eran numerosas y que tenía que esperar. Un día consigue unos bonos de pan; otro encuentra á una señora caritativa que le da cinco francos. Después nada; la miseria ha vuelto.

El quinto día Morisseau trae las últimas dos pesetas. El deshielo ha venido y no hay trabajo. Aquello es el fin de todo, el hogar está frío, el pan falta; no puede bajarse por medicamentos á la botica.

En la habitación brillante de humedad tiritan el padre y la madre, mientras se asfixia de calentura el hijo. La señora Bonnet no entra á verlos porque es muy sensible y sufre mucho. Los vecinos pasan de prisa por frente á la puerta. La madre solloza junto á la cama, abraza á su hijo como para protegerle y curarle. El padre permanece las horas muertas junto á la ventana, hecho un imbécil; de vez en cuando levanta la camisa vieja y mira la nieve convertirse en arroyos ó caer de los tejados en gotas anchas y fangosas que ennegrecen la calle. Puede que aquello sienta bien á Carlos.

Una mañana el médico dice que no volverá más. El niño está perdido.

Es el tiempo húmedo el que acaba con él.

Morisseau enseña los puños al cielo. Todos los tiempos son buenos para matar al pobre. Helaba, malo; ha venido el deshielo, peor. Si su mujer quisiera, encenderían un hornillo de carbón, taparían todos los respiraderos y se irían los tres juntos. Valía más concluir de una vez.

La madre ha vuelto á la alcaldía donde la han prometido enviarla socorro y esperan. ¡Qué día tan horrible! Un frío siniestro cae del techo; el agua cae por la pared; es preciso poner un cubo para recogerla. Desde la vigilia no han comido; el muchacho sólo ha tomado un poco de tisana que le ha subido la portera. El padre sentado delante de la cama está estúpido, mudo, imposible. Al menor ruido de pasos la madre se dirige á la puerta, cree que son los socorros ofrecidos por el alcalde. Dan las seis; no ha llegado nadie. El crepusculo es triste; lento y siniestro como una agonía.

De pronto, entre las sombras que lo envuelven, Carlos pronuncia dos ó tres palabras entrecortadas:

—¡Mamá!... ¡Mamá!...

La madre se aproxima, recibe en el rostro un resoplido fuerte. Después no oye nada, distingue al niño de un modo vago; el niño tiene la cabeza colgante y el cuello torcido.

—¡Luz! ¡luz!—grita la madre con espanto. —¡Carlos!... ¡Hijo mío! ¡Háblame!

No hay luz. Enciende una cerilla y la aproxima á la cara de Carlos.

—¡Ay, Dios mío!... ¡Está muerto! ¡Oyes, Morisseau, está muerto!

El padre levanta la cabeza.

—¡Bueno!—dice—se ha muerto. ¡Mejor para él!

A los gritos de la madre, la señora Bonnet se decide á entrar con una lámpara encendida en la mano. Cuando las mujeres visten á Carlos llaman á la puerta. Son los socorros ofrecidos que llegan. Diez pesetas y dos bonos; uno de pan y otro de carne. Morisseau ríe con aire imbécil, diciendo que el registro de beneficencia es un tren mixto.

—¡Pobre cadáver el del niño: flaco, ligero como una pluma!

Un pajarillo muerto por la nieve y arrojado sobre el colchón no hubiese hecho en éste más hoyo que Carlos.

Entre tanto la Bonnet, que se ha vuelto muy servicial, dice que no resucitará Carlos porque se deje de comer. Se ofrece á ir en busca del pan y de la carne, añadiendo que traerá carbón. Los padres del niño muerto la dejan hacer. Cuando vuelve, pone la mesa, sirve los alimentos, y los Morisseau, hambrientos, comen glotonamente al lado del muerto cuya pequeña figura blanca se dibuja en la sombra. El hornillo encendido espere por la habitación un calor agradable. La madre llora dejando caer lágrimas en el pan. ¡Qué abrigado hubiese estado su Carlos! ¡Con qué gusto hubiera comido!

La Sra. Bonnet quiere velar á la fuerza. Hacia la una, cuando Morisseau concluye por dormirse, la cabeza puesta sobre el pie del lecho, las dos mujeres hacen café. Otra vacina, una costurera de 18 años, está invitada, y para pagar algo trae en el fondo de una botella un poco de aguardiente. Entonces las tres mujeres beben

su café á pequeños sorbos, hablando en voz baja y contando historias de muertes extraordinarias; sus voces se alzan poco á poco; sus conversaciones toman otro rumbo; hablan de la casa, del barrio, de un crimen que se ha cometido en la calle Nollet... De cuando en cuando la madre se levanta para mirar á Carlos, como para asegurarse de que no se había movido.

No habiéndose hecho la declaración por la tarde, tienen que guardar al pequeño durante todo el día siguiente. No tienen sino una habitación y viven con Carlos, comen y duermen con él. Por algunos instantes le olvidan, y cuando van á buscarle antojasales que le han perdido ya.

En fin, al día siguiente traen el ataúd, tan grande como un juguete, cuatro tablas mal cepilladas, proporcionadas gratuitamente por la Administración, mediante el certificado de indigencia. ¡Y en marcha! se dirigen á la iglesia en seguida. Detrás de Carlos va el padre, con dos camaradas encontrados en el camino, y después la madre, la Sra. Bonnet y la otra vecina, la costurera. No llueve, pero la niebla está tan húmeda que empapa los vestidos. En la iglesia se concluye la ceremonia, y la fúnebre comitiva emprende el camino del cementerio.

El cementerio está muy lejos, fuera de las fortificaciones. Se baja por la avenida de Saint-Ouen, se pasa la barrera, y al fin, se llega. Es un vasto corral, un terreno extenso, cerrado con paredes blancas. Las hierbas crecen allí, la tierra removida forma hoyos, mientras que en lo hondo una fila de árboles canijos ensucian el cielo con sus ramas negras.

Lentamente la comitiva fúnebre avanza por la tierra blanda. Entre tanto llueve y tienen que esperar á un viejo sacerdote que después de un rato se decide á salir de su capillita. Carlos va á dormir en el fondo de la fosa común. El camposanto está sembrado de cruces, derribadas por el viento; de coronas podridas por la lluvia; un sitio, en fin de miseria y de luto, devastado por esos innumerables cadáveres que causan el hambre y el frío de los arrabales.

Todo ha concluido. La tierra tapa la fosa: Carlos está en el fondo, y sus padres se van sin haber podido arrodillarse en el barro líquido que les rodea. Fuera, como llueve todavía, Morisseau, que aún conserva tres francos de los diez que recibiera de la Beneficencia, invita á las camaradas y á los vecinos á tomar alguna cosa en una taberna. Sientáanse alrededor de una mesa, beben dos litros de vino y comen un pedazo de queso de Brie. Los camaradas á su vez pagan otros dos litros. Cuando los que han acompañado al cadáver de Carlos entran en París, van muy alegres.

EMILIO ZOLA.

**Huelga censurable**

Una justiciera campaña de fiscalización iniciada por las autoridades municipales de Madrid, para conseguir el justo peso del pan,—medida reclamada hace tiempo por el vecindario madrileño—ha originado la declaración de una injustificada huelga de panaderos, que ha obligado á muchos habitantes de la capital de España á prescindir forzosamente de aquel necesario elemento de vida.

Por segunda vez en el término de un año los panaderos han cometido la imprudencia de declarar un paro perturbador, sin tener en cuenta el grave daño que con esta medida—legítima sólo en casos extremos—causaban á millares de inocentes y explotados consumidores.

La opinión y la prensa han condenado unánimemente la conducta de los patronos y obreros panaderos, unidos para cortar por medio de la resistencia pasiva una campaña de salud y de moralidad públicas.

Pero con ser en absoluto censurables los móviles que han inspirado esta huelga, no es menos digno de crítica el gobierno conservador por no haberse adelantado á prevenir este conflicto harto lamentable.

Es ya un pleito antiguo que la elaboración del pan en las condiciones que prescriben las ordenanzas municipales está á merced de los tahoneros propietarios que saben burlarlas fácilmente, contando como cuentan con la protección moral del gobierno, de quien mil veces han sido aliados en bochornosos contubernios electorales.

Pero aún descontento esta censurable complicidad de las autoridades monárquicas, hay otra causa más grave que hace insoluble el problema.

Cotizándose en el mercado español los 100 kilogramos de trigo á unas 37 pesetas p. co más ó menos, según las fluctuaciones del mercado, y estando

cerrados nuestros puertos al trigo extranjero es racionalmente imposible que el pan pueda venderse al precio actual que se expende en las tahonas, dando un peso completo.

Los tahoneros por consiguiente para no alterar los precios corrientes en el mercado, han de recurrir forzosamente á adulterar la calidad y disminuir el peso para obtener ganancias remuneradoras.

¿Quiénes son pues, los verdaderos responsables de esta huelga censurable, los panaderos ó las autoridades monárquicas?

Sinceramente hay que responder que unos y otros. Por qué ni los primeros tienen razón para declarar esta absurda huelga que condena al hambre á millares de sus propios compañeros, ni el gobierno tiene excusa de no haber sabido prever el acaparamiento del trigo por una camarilla sin conciencia que realiza pingües ganancias á costa de los 18 millones de españoles que comen por eso caro el pan.

Urge imponer severa corrección á los grandes como á los pequeños explotadores y esta es una cuestión para la que el gobierno del truculento Villaverde debería reservar todas sus energías.

Y esto solo se consigue imponiendo el estricto cumplimiento de las leyes municipales, reformadas convenientemente y abriendo nuestros puertos al trigo extranjero derogando todos los derechos que hoy nos le hacen inaccesible.

—Sin gastar los jabones y polvos de Paeg y Compañía, no se obtiene el cutis fins.

(Véase anuncio 4.ª plana.)

**DE LA REGIÓN**

(INFORMACIÓN POSTAL AL DÍA)

**De Cieza**

EL 1.º DE MAYO

**Manifestación obrera**

Desde las primeras horas de la noche del domingo, corrían por este pueblo, ciertas versiones alarmantes sobre que las Sociedades obreras pensaban celebrar el 1.º de Mayo con una manifestación, durante la cual, según el dicho de algunos, los obreros se comerían los niños crudos.

Los que tal propalaban, y tal vez fueran sus deseos, vieron defraudadas sus esperanzas, pues para ser la primera vez, que el obrero ciezano ha ejercitado ese derecho, ha dado una muestra de cultura y sensatez, que lo ponen á la altura de los capitalistas en donde el horizonte es más amplio, para su ilustración.

**Preparativos**

En la sesión del domingo y á propuesta del compañero Juan Méndez, se acordó invitar á las Sociedades obreras legalmente constituidas en ésta, que son «Ebanistas, carpinteros y simillares» «Gremio de barberos» y la del «Gremio de Albañiles de Cieza», para que nombraran una comisión cada una, para acordar en que forma se iba á llevar á cabo la manifestación del día siguiente. Dichas Sociedades mandaron sus representaciones y acordaron invitar al comercio é industrias en general, por medio de comisiones que al efecto se nombraron, para que por lo menos durante la mañana, hubiera cierre general, en conmemoración del 1.º de Mayo. Tanto al comercio como los industriales en general, se prestaron gustosos á acceder á la petición de los obreros, por lo que desde estas columnas les damos nuestras más expresivas gracias.

**Unico lunas**

Solamente para vergüenza suya, el burgués fabricante Don Joaquín Gomez (a) *Ruca*, en Abarán, pero más conocido por el *Gallego* en este pueblo se negó á hacerlo, y gracias á la intervención de algunos compañeros, que no querían que en dicho día, hubiera la más leve nota oscura, no tuvo un serio disgusto este pedazo de bruto, pues los obreros querían hacerle pasar su fábrica á *forçiori*. Este es un señor que para honra de este pueblo no pertenece á él; que vino sin dos pesetas á Cieza y hoy es un petentado, gracias á la explotación que con el obrero á cometido y sigue cometiendo, por lo cual no será extraño que algún día pueda ocurrirle algo que no sea de su agrado.

**La manifestación**

Serían las nueve de la mañana, cuando salió del Centro obrero y en aquel momento la formarían unos mil obreros; á la cabeza de ella iban los presidentes de las sociedades citadas anteriormente y los organizadores de la misma, Juan Méndez y José Ríos; seguían las comisiones y todos los socios del «Centro de obreros». En el trayecto que recorrieron se unieron á dicha manifestación más de quinientos obreros más, é infinidad de obreras, pertenecientes á la nueva sociedad femenil «La Independencia». Decir en el poco espacio de que podemos disponer, la seriedad, lo magestuoso y digno que resultó este acto, sería imposible, así es que nos limitamos á decir, que aun los más optimistas, no lo esperaban.

En el balcón de la sociedad de albañiles, el compañero Ríos, les dirigió la palabra y estuvo felicísimo en las breves frases, que dirigió á la multitud.

Al llegar la manifestación al «Centro obrero» hicieron uso de la palabra, desde el balcón el compañero Juan Méndez, José Ríos, Pascual Salmerón, secretario de dicho Centro y el presidente Antonio Piñera, el cual terminó los breves discursos; rogando se divisieran con el mismo orden que habían llevado.

Por la tarde se organizó un mitin, haciendo uso de la palabra, José Vazquez, secretario de «Ebanistas y carpinteros», Juan Méndez, Director de *La Luz del Obrero*, Antonio Ballesteros, Antonio Gomez, presidente de los carpinteros, Pascual Hortelano, barbero y Pascual Salmerón; haciendo el resumen de dicho acto, el presidente del Centro obrero.

**Resumen**

Un día grandioso para el obrero ciezano, que ha demostrado su cultura y sensatez enfrente de los que tenían interés en hacer ver lo contrario, y una alegría inmensa, pues empiezan á recoger su fruto, á los compañeros del «Centro obrero» que con un interés, digno de la causa que defienden, ilustran en lo poco que ellos pueden al obrero ciezano, hasta que consigan el mejoramiento moral y material de los asociados, único fin que persiguen, á pesar de las mordeduras de *vivoras* que sabemos les salen al encuentro sin cesar.

Adelante, siempre hacia el Progreso, y él os llevará hasta vuestra emancipación, que es la base de vuestras aspiraciones.

CORRESPONSAL.

Cieza 2-5-1905.

**El 4 de Mayo**

«La costumbre ejerce sobre nosotros una influencia que ha sido ya repetidas veces demostrada y esa misma influencia se ejerce sobre los pueblos y sobre las épocas, hasta el punto de que los cambios más radicales en su principio, pasan inadvertidos.

Luego llega un día en que las fórmulas nuevas triunfan de las antiguas y las reemplazan, causando el efecto de un golpe de varilla mágica que hubiera transformado en un momento, sin darnos cuenta de ello, las condiciones de nuestra vida.

Sin embargo, si se profundiza hasta el fondo de las cosas, pronto se descubre el inmenso trabajo, efectuado lentamente y sin ruido, que ha conseguido pacientemente el cumplimiento de un progreso transcendental.»

Lo que queda dicho se comprueba exactamente por el movimiento revolucionario del 4 de Mayo de 1898 en esta Diputación.

La miseria abigarrada en los hogares de los infelices trabajadores; el hambre crónica sufrida en años anteriores, con millares de privaciones entre todos los braceros; produjo la rebeldía en las masas populares, para hacer llegar el momento decisivo, en que todo un pueblo se levantó y á las voces de «¡abajo los consumos!» fuera los vales y arriba los jornales!» destruye y quema barracas de albardin como *cuevas* levantadas, rompe faros y corta los hilos telégraficos, saquea almacenes para nutrirse en aquellos días con los productos almacenados que en gran cantidad se pudren en los almacenes mientras sus estómagos dilatados carecen de calor alguna.

La falta de conciencia y de elevación intelectual, les permitió hacer

obra inútil y olvidar el derrotero directo que á la conquista de su emancipación les hubiera dirigido.

Pasados estos días, de temor para los explotadores anteriores, para los usurpadores del sudor ageno, grandes capitalistas como medianos usureros, empiezan las prisiones entre todos los que por indicios incluían como revolucionarios, y las cuerdas de mujeres y hombres salían á media noche custodiadas por piquetes de inviolables, con dirección á las cárceles mugrientas de la vecina ciudad.

Las palizas y torturas infringidas á los trabajadores en aquellos días, han apagado las energías en su espíritu para rebelarse contra la tiranía que sufren.

«Los ayes de dolor y amargura lanzados al aire por los trabajadores, poca ó ninguna mella han hecho en el campo del privilegio, hasta que por actos de fuerza no se han visto obligados á aceptar la verdad que antes despreciaban.»

Los partidarios decididos de este régimen inquisitorial que sufrimos, se postroban ante el pueblo para pedirle cordura, ofreciendo subsanar todos los males porque los obreros se rebelaban.

Concejales y conspicuos de la monarquía hicieron diferentes promesas, y como decían después los trabajadores, nos han engañado.

A los pocos días los consumos ocuparon sus respectivos puestos. Los vales se transformaron en papeletas de crédito, y todo marcha peor que antes de suceder esa fecha.

Por eso los que de conscientes nos preciamos, hemos reconocido lógicamente hablando que aquellos infelices empujados por anomalías extrañas, se lanzaron á la calle para conquistar mejoras de momento, fueron débiles é impreviseiros, y únicamente supieron reportar con resignación los malos tratos á que fueron sometidos, para después ser devorados con mayor ensañamiento por la gleba capitalista.

Y que hoy para desembarazarnos de la esclavitud que sentimos, necesitamos una nueva revolución, pero revolución heroica, nacida de la clase misera, que venga á hundir el privilegio dominante en la sociedad y aproxime un porvenir luminoso donde el amor y la paz entre el género humano sea nuestra mejor recompensa.

JOSÉ SÁNCHEZ.

Llano del Beal.

**DE LA UNION**

**MERCADO DE METALES**

**Hierro**

Las tarifas de este metal en el mercado de Londres han variado poco durante la pasada semana. Los *Warrants* se han resentido algo, si bien la depreciación ha sido inapreciable para esta zona minera. A la hora de cerrar esta nota, las transacciones se hacían á los siguientes precios:

Warrants en Glasgow á 54 ch. 6 p. ton. Campanil, 41 ch. 2 p. Rubio, 11 ch. 2 p. Cartagena (Descargador) 50 p. l. seco, 8 p. ton. Santa Lucía, 17,75 p.

**Zinc**

El mercado londinense de este metal continúa muy encalmado; no obstante las escasas operaciones que se hacen, sostienen con relativa firmeza las tarifas. A la hora de cerrar la presente semana, se cotizaba á los siguientes precios: Londres; marcas ordinarias á 24 L. 12 chelines 6 ps. Especiales á 24-5. París; laminado V. Montaña á 88 francos los 100 k. Silesia (bruto) á 66 francos.

Marsella: en planchas á 77 francos. Cartagena: blendas del 35 por 100, 74 francos ton. Calaminas del 30 por 100, 54 francos.

**Plomo**

Una pequeña depreciación ha experimentado este metal español en el mercado de Londres, durante la semana últimamente transcurrida, depreciación que se ha compensado en parte con la subida de la plata.

He aquí los precios del indicado mercado: Londres: español sin plata, 12 L. 12 chelines, 1 pesetas. Idem con plata 12-14-5. París: español en barras 38 francos los 100 k. Linars: galenas hoja 17,50 pesetas 46 kilogramos, sulfuros del 80 por 100, 14. Cartagena: en barras, 17,06 p. 46 kilogramos.

**Estaño**

Nótase alguna anomalía en los mercados extranjeros de este metal, pues mientras en Londres experimentan bajas las tarifas, en París y Marsella se han cotizado en alza. Esto dá base á que se crea que la depreciación obedece á manejo de los especuladores.

Londres: contado G. M. 135 L. 10 chelines. Ton. París: Banca 373 francos, Detroit, 367-50 Francos, lingotes, 365. Marsella: Banca 360. Detroit, 358. Biliñón 355.

**Cobre**

Acentúase la calma en el mercado de

este metal, en Londres, por la falta de demandas, y en la misma proporción continúa el descenso de las tarifas, sin exclusión de ninguna marca.

Los precios á que se corrieron las operaciones en la pasada semana, son: Londres. Best Selected 72 Libras. Chile en barra, 66-10. Standard 63-8-9. París. En barras, primeras marcas, 174,75 francos los 100 k. Best Selected, 185 francos. Chile en lingotes 180. Marsella: lingotes afinados, 170 francos.

**Defunción.**

Ayer tarde dejó de existir en esta ciudad nuestro suscriptor y correligionario, D. Juan Salmreón Izquierdo, después de una larga y penosa enfermedad.

Nos asociamos al sentimiento que su pérdida ha ocasionado á la aflicta familia.

**Plomo y plata**

Los precios á que resultan estos metales en la presente semana, son: Plomo, quintal, 68'25, reales. Plata, onza, 14 reales.

**Acuerdo de fundidores**

Según acuerdo de la Junta de fundidores, los precios á que se cotizarán esta semana el plomo y la plata son: Plomo, quintal, 67'50 reales. Plata, onza, 13'50, reales.

**Cartera de Cartagena**

DR. A. SANCHEZ DE VAL, Ex-alumno interno de la Facultad de Medicina, Ex-médico de Sanidad de la Armada, Cirujía general, Venéreo, Sífilis, Consulta de 11 á 1. Ciprés 1, (esquina á la Caridad).

**Los serenos.**

El deplorable suceso acaecido en la mañana del domingo en la Plaza de San Sebastián, ha tenido su justo epílogo con la detención de dos serenos, los hermanos Antonio y Juan Hernández Lorente.

La detención se ha efectuado por mandato judicial á consecuencia de supuestos atentados á la personalidad de los detenidos en el acontecimiento que aún constituye la actualidad local.

Es digna de aplauso la actitud adoptada por la autoridad judicial.

Nosotros entendemos que el principio de autoridad debe respetarse por cuanto representa una garantía del orden público; pero somos abiertamente hostiles á todo acto de represión que se verifique al amparo de ese mismo principio de autoridad. Respetuosos siempre con los representantes de la paz del pueblo, no podemos pasar sin protestar esa extralimitación brutal de las autoridades que entraña un desprestigio hacia el principio de gobierno y una brutal disolución del ambiente público.

Que se consiga el vicio social, que se persiga el hampa tabernalia y de garito; pero que á esta obra de moralidad de las costumbres de un pueblo se lleven aquellos procedimientos de represión gradual, culta, civilizada; jamás sustruendo procedimientos inquisitoriales que causan un estado de hostilidad perpetua.

**Teatro-Circo.**

AVISO.—Bajo la nueva dirección del antiguo empresario Sr. Medini, continuará desde hoy sus tareas artísticas, la compañía de ópera, poniendo en escena la grandiosa ópera del maestro Verdi «Aida» con nueva tarifa de precios, y abriendo un abono de cuatro funciones á los precios siguientes: A DIARIO. Plateas sin entradas 15 ptas. Butacas con id. 3 » Idem anteiteatro id. 3 » Entrada á localidades 1'25 » Entrada general 1 »

Anono 25 » por 100 de descuento en los precios marcados.

Los Sres abonados pueden devolver ó reformar sus abonos.

La Empresa se reserva el derecho de aumentar los precios, cuando lo estime conveniente pero siempre respetando el derecho de los abonados.

**Un herido grave.**

—A la una y media de esta madrugada, se desarrolló un suceso sangriento, detrás de la plaza de toros, en el sitio conocido por el callejón del Chiquero. Trinidad Sánchez Campos, de oficio panadero, natural de Lorca, según declaración que prestó ante el escribano señor Belda, fué herido al intervenir en una reyerta conyugal que sostenían José Amorós Peralver y su mujer, recibiendo una puñalada en el vientre.

El agresor, que fué detenido por los serenos José Alvarez y Felipe San Nicolás, que se encontraba en estado de embriaguez, negóse á declarar.

El herido, en grave estado, fué conducido al Hospital de Caridad y el agresor pasó á la corrección.

Son ya bastantes los casos de esta índole que se repiten en Cartagena; las autoridades deben vigilar y recoger toda clase de armas sin contemplaciones de ningún linaje.

**Fallecimiento.**

—El obrero tor-

# CONFERENCIA TELEGRÁFICA

SERVICIO ESPECIAL DE "GERMINAL,"

(De nuestro redactor-corresponsal en Madrid)

pedista que días pasados atentó contra su vida, falleció en el día de ayer, en el Hospital de Marina.

**Emferma.**—Lo está de gravedad la madre de nuestro estimado amigo don José Martínez Requena. Celebraremos su pronta mejoría.

**Ayuntamiento.**—Hoy á la hora acostumbrada celebrará sesión el municipio.

**Exámenes.**—La Dirección General de Correos y Telégrafos ha dispuesto que los exámenes del primer ejercicio para la convocatoria de aspirantes de Telégrafos comiencen el día 18 del actual en el local de la Escuela.

**Hospital.**—En el de Caridad han sido curados los siguientes:

Gines Cervantes Casonova, de una herida incisa de dos centímetros.

Maria Campos Heredia, padece una herida incisa de cuatro centímetros.

Existían en el día de ayer en aquel benéfico establecimiento 118 enfermos.

**Sebre al Descanso dominical.**—Recibimos gran número de cartas de amigos nuestros, pequeños industriales en su mayor parte, los cuales nos preguntan, pues ellos no saben á que atenerse, que hay con respecto á la famosa ley del descanso, pues las últimas disposiciones no aclaran bien este punto de si deben ó no abrirse las casas de comidas donde existan establecimientos de debidas.

Nosotros trasladamos la queja á las autoridades locales para que estas resuelvan en justicia este asunto tan importante.

**Cortamen Literario.**—El presidente de la Comisión organizadora de la fiesta que ha de celebrarse con motivo del Centenario del *Quijote*, ha tenido la bondad de invitarnos á este acto que tendrá lugar el día 7 del corriente. en el Teatro Principal de esta ciudad, y en el que tomará parte el notable y elocuente orador republicano D. Miguel Rodríguez Valdes.

Prometemos asistir á tan importantísimo acto, para dar á nuestros lectores un reflejo exacto de cuanto ocurra en tan simpática fiesta.

**Un telegrama.**—Antes de anoche recibimos el siguiente que no publicamos por exceso de original:

«Comisión presentada por diputado señor Moreno, recibida por ministro Hacienda, ofreciendo éste acompañar ver ministro obras, para que ponga en ejecución inmediatamente todo proyecto que exista beneficioso para Cartagena.

**Reclamo.**—Nuestros apreciados lectores leerán en la presente edición de la *bien reputada* firma de los Sres. *Valentin & Cia.*, Banqueros y Expendeduría general de lotería de *Hamburgo*, tocante á la lotería de Hamburgo y no dudamos que los interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. *Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.*

## BOLSA

DIA 3.

Interior.	77'90
Amortizable.	98'85
París á la vista.	31'75
Londres.	33'10

## ACTUALIDAD

### Conferencia devuelta

Ayer me devolvieron en la central la conferencia telegráfica destinada para GERMINAL por no haber podido comunicar directamente con Cartagena.

Esta es la causa de no haber informado al periódico como de costumbre.

**De arribada forzosa.—Pasajero muerto y varios heridos.—Emigrantes rusos.—Lo que dicen.**

Ha llegado al puerto de Coruña, de arribada forzosa, el vapor alemán "Hursburg" que conduce 232 rusos que emigran á la Argentina.

Durante la travesía, de un fuerte temporal que el buque sufrió, murió debido á los enormes bandazos del barco un pasajero, resultando otros varios heridos.

Los emigrantes relatan horrores de las autoridades rusas que con su vandálico proceder imposibilita al pueblo á ejercer sus derechos.

Dicen que las ejecuciones de pobres obreros son múltiples, sin que de ellas se entere la prensa.

También manifestaron que se cuentan por miles las familias rusas que se disponen á emigrar del imperio.

**D. Alfonso á Paris**

En el próximo viaje de D. Alfonso á Paris, éste asistirá á una representación de la magistral producción de Saint Saens «Sansón y Dalila».

### Reos en capilla

Comunican de Bilbao que á las tres de la tarde han sido puestos en capilla los reos Aznar y Cirujeda.

Al ser conducidos á la capilla, el reo Aznar se arrojó contra los carceleros, hiriendo á uno en la cabeza.

La herida es de pronóstico leve.

Al reo se le puso la camisa de fuerza para sujetarle y reducirle á la obediencia.

Se le presento la sentencia para que la firmara negándose á ello.

El reo Cirujeda marchó con paso firme hasta la capilla.

Firmó la sentencia con gran serenidad.

### Actriz que regresa

Ha regresado á la corte procedente

de Valencia, la notable actriz de la Comedia Rosario Pino, restablecida de la cafermedad que padecía.

### Un incendio.—Herido grave

Telegrafian desde Barcelona, haberse declarado un violento incendio en una cerrajería de la calle de Lepanto, quedando el edificio completamente destruido.

El hijo del dueño del establecimiento ha sufrido quemaduras de bastante gravedad.

### Un cuadro de Zurbaran, descubierto por Rusiñol.

Telegrafian de Zaragoza que visitado Santiago Rusiñol y varios amigos la Soo descubrieron en un rincón oscuro de un pasillo un cuadro borrroso que hasta hoy creíase representaba un santo.

Examinado atentamente el cuadro en cuestión, se ha descubierto que representa á Velazquez y por la factura se cree original de Zurbaran.

### Viaje regio al extranjero

En el viaje que D. Alfonso realizará en breve á Paris, se ha acordado definitivamente que los Sres. Villaverde y Villaurrutia sean sus acompañantes en el viaje regio.

### Huelga en perspectiva

Una comisión compuesta de arquitectos de la unión gremial de construcciones ha visitado hoy al Sr. Besada anunciándole que la próxima semana se espera un paro general en las obras por no hallarse los obreros conformes con el bando del Instituto de Reformas Sociales.

También ha estado á punto de estallar la huelga general con motivo del despido de las obras del nuevo seminario.

El Sr. Besada ha dicho que el gobierno se halla decidido á apoyar á los patronos en caso que estos quieran seguir admitiendo *esquirots*. Al conceder esta libertad á los patronos, el gobierno declaró no considerará la huelga como un delito, sino como un derecho del que los obreros pueden usar.

### Una bomba en Barcelona

Varios individuos colocaron una bomba de dinamita en una taberna del paseo Nacional de la Barceloneta. Esta hizo explosión, causando un gran pánico; pero afortunadamente no ha habido que lamentar ninguna desgracia.

### La huelga de panaderos

El Sr. Besada ha dicho que se va á emprender una enérgica campaña contra las panaderías en lo concerniente al reposo y á la elaboración del pan. La campaña á

emprender cuidará en primer lugar de la higiene en las tahonas.

### Solución de la huelga.—Guardias á declarar.—Prensa magnánima.

Anoche se solucionó la huelga de panaderos que tanto ha perjudicado al vecindario de Madrid.

Ante el juez especial que entiende en la causa seguida á los huelguistas, han declarado varios guardias de seguridad, relatando los insultos que en el mitin de Barbieri, les dirigieron varios oradores obreros á la prensa madrileña.

Los periodistas les han perdonado á los obreros las injurias y calumnias que le fueron dirigidas para evitarles un nuevo proceso.

Se han hecho nuevas prisiones.

### Entre moros.—Conflicto en puerta.

En Melilla unos cuantos moros refugiados en el campo español, empezaron desde la frontera ha apedrear á los moros de la kabila fronteriza y á la mezquita.

Con este motivo estuvo á punto de promoverse un conflicto, pues los moros agredidos se disponían á pasar en actitud belicosa al campo español.

Un escuadrón de caballería española evitó que esto se llevara á cabo.

El gobernador militar de la plaza ha amenazado á los refugiados con expulsarlos si vuelven á promover el conflicto.

En los moros existe, con este motivo, bastante excitación.

### Toros escapados

Esta mañana á primera hora sacaron de la Plaza de Toros para conducirlos á la dehesa, tres toros sobrantes de la última corrida.

Uno de los toros se fué hacia la calle de Alcalá, acometiendo al vigilante de la caseta de consumos, Bernardo Martín, volteándolo aparatosamente y pateándole.

Resultó con heridas leves, gracias al arrojó del hijo del carpintero de la Plaza que quitándose la chaqueta lo toreó, haciéndole un quite para apartarle del cuerpo del infortunado guardia que inermemente se hallaba en el suelo.

El toro continuó acometiendo á la gente, matando á tres caballerías.

En las inmediaciones de la estación del ferrocarril de Arganda lo mató la pareja de la guardia civil.

Otro toro se dirigió hacia las Ventas del Espíritu Santo, volteando á José Galiana, que resultó herido levemente.

Seguidamente acometió contra Enrique Danri, infiriéndole varias cornadas graves.

Conducido al Hospital se hallaba atacado de una fuerte conmoción cerebral.

Los vaqueros lograron recogerlo cerca del poblado de Canillas.

El otro toro que se había escapado también fué capturado poco después.

### El viaje del rey

Alfonso XIII ha visitado á Cuenca recorriendo la ciudad en el coche del alcalde, yendo acompañado de Villaverde. Visitó la catedral en que asistió á Te Deum. Luego visitó el Ayuntamiento y la Diputación. A las siete de la tarde regresó á Madrid.

El batallón infantil hizo los honores á la salida de la estación.

### De Reformas Sociales.—Toros y Tabernas.—Prueba.

Los vocales obreros del Instituto de Reformas Sociales, están disgustadísimos con las medidas adoptadas por el gobierno relativo á la tolerancia que se observa con las tabernas, y al consentimiento de las corridas en domingo.

Han redactado una enérgica protesta que han dirigido al gobierno firmada por todos los vocales, cuyo acuerdo ha sido adoptado por unanimidad.

También se quejan los referidos vocales de la falta de inspección y fiscalización del mencionado Instituto, cuya labor sólo se reduce al estudio de las estadísticas sin hacer nada provechoso.

Conformes con el criterio de los vocales, han firmado la protesta los señores Azcarate, Moret, Canalejas y Dato, considerando que de prevalecer el actual criterio es inútil su concurso.

### Resoluciones en favor de Cartagena

**Visitando á Vadillo.—Peticiones de la comisión.—Obras en proyecto.**

Una comisión de personalidades de Cartagena en la que figuraba el alcalde, acompañado del ministro de Hacienda señor García Alix ha visitado al Sr. Marques de Vadillo ministro de obras públicas para pedirle el pronto despacho de los expedientes de carreteras, caminos vecinales, obras del muelle de Alfonso XII, ampliación de las vías del mismo, con arreglo al primitivo proyecto, todo al objeto de conjurar la crisis obrera.

### POLITICA

**En los círculos políticos.—La mayoría de los liberales.—Sivela mediador**

En los círculos políticos se ha comentado con insistencia el propósito

de la mayoría de dificultades que pretendían dirigir una carta á Villaverde pidiendo la inmediata apertura de las Cortes en vista de los sucesos actuales.

Confiaban en la reunión previa que obtendrían 35 votos con los cuales se consideraban en mayoría efectiva sobre las oposiciones, pero el Sr. Villaverde ha intervenido logrando que desista de sus propósitos el diputado Sr. Herrera Moll.

### Reforma de la ley de accidentes.

Los individuos que componen el Instituto de estadística, han presentado para su estudio un proyecto de ley de contrato del trabajo y otro reformando la ley de accidentes.

### Canalejas y Alix

Canalejas ha conferenciado extensamente con el ministro de Hacienda señor García Alix. Este manifestó que á la mayor brevedad nombraría una comisión mixta para solicitar el concurso de los alcoholeros.

### Sobre la apertura de Cortes.

El ministro de la gobernación señor Besada, ha manifestado que se seguro el Gobierno se presente á las Cortes para el 14 de Junio, aunque al día siguiente tengan que marcharse á sus casas.

### Renovación de Tratados

Importantes casas españolas, establecidas en Berna (Suiza), se han dirigido al Sr. Villaverde solicitando una renovación en los tratados de comercio concertados entre España y la república helvética.

### Extranjero

#### Condecoración á Besada

El gobierno de Francia acaba de conceder una condecoración al Sr. Besada, ministro de la gobernación. Esta concesión honorífica consiste en un distintivo que se llama la Cruz del Salvador.

#### Alianza anglo-japonesa

Comunican de Paris que en los círculos políticos de dicha capital corre el rumor de que en cuanto termine el plazo de la alianza anglo-japonesa esta no se renovará por más tiempo.

#### La reina Alejandra

Telegrafian de Pire (Grecia) que ha llegado allí la reina de Inglaterra partiendo inmediatamente para Atenas. La reina inglesa fué aclamada al partir.

#### Apoyo que se cobrará caro.

La prensa de Berlín, dice en sus editoriales que Inglaterra cobrará caro á Francia el momentáneo apoyo que en la actualidad le presta.

Tip. de GERMINAL.—Plaza de Risueño,

cualquiera país del mundo. Pero era necesario obrar con prudencia para reunirse con él, porque de un instante á otro podrían despertarse sospechas, y nadie sería capaz de jurar que el mismo Mr. Bunderby, en un acceso de celo fanfarrón por el bien público, no quisiera desempeñar el papel de Bruto.

Se decidió, pues, que Ceci y Luisa irían solas á la ciudad en cuestión por un camino determinado, mientras que el infortunado padre, tomando una dirección opuesta, daría un rodeo para llegar al mismo punto. Se convino además que no se presentaría directamente á Mr. Slary, temiendo que se desconfiase de la sinceridad de sus buenas intenciones, ó que la noticia de su llegada impulsase á su hijo á emprender de nuevo la fuga; pero que Ceci y Luisa se encargarían de abrir las negociaciones y de anunciar al autor de aquella vergonzosa aventura la presencia de mister Gradgrind, y el objeto que allí le llevaba.

Cuando se discutió este proyecto, y estuvo bien comprendido por los tres actores, fué necesario pasar á la ejecución. Mr. Gradgrind salió muy temprano, y se dirigió al campo para tomar el camino de hierro en que debía viajar; cuando llegó la noche, las dos jóvenes partieron en la misma expedición, por un camino diferente, felicitándose de no haber encontrado ningún rostro conocido.

Viajaron toda la noche, salvos algunos minutos de espera en las estaciones, y á la mañana siguiente, muy temprano, desembarcaron en una especie de ejido, á una milla ó dos de la

ciudad adonde se dirigían. Salieron de aquel triste desembarcadero, merced á un postillón viejo y brutal, que por dicha esperaba allí con su vehículo.

Así penetraron de incógnito en la ciudad.

Lo primero que vieron fué el esqueleto del circo de Sleary. La compañía había partido para otra localidad, veinte millas más lejos, donde las ecuyéres habían empezado á dar sus representaciones el día anterior.

La única vía de comunicación que había entre las dos ciudades, era un camino montuoso: no pudieron andar mucho camino. Aunque sólo se detuvieron un instante para almorzar de prisa, dieron las doce antes de llegar á las puertas del circo de Sleary, y la una antes de llegar á la plaza del mercado.

En el momento en que echaban pié á tierra sobre el pavimento de la calle, el pregonero, armado de su campanilla, anunciaba una representación nacional dada por los *ecuyers*, y que iba á empezar en seguida.

Ceci fué de opinión, para no despertar la atención pública, que debían tomar un billete en el despacho. Si Mr. Sleary estaba allí para recibir el dinero, no dejaría de reconocerla y de obrar con discreción. Si no estaba allí, estaría en el interior del circo, donde no dejaría de verlas, y de instruir las también con discreción acerca de lo que había hecho fugitivo.

Se dirigieron, pues, con el corazón palpitantes, hacia la barrera que tanto conocía Ceci. Se veía la bandera adornada con la inscripción

de edad, ya se anuncia en los carteles con el apodo de la «Pequeña maravilla de la equitación á la alta escuela.» Ya te acordarás de Cupido, que, según decías, estaba enamorado de ti. Pues también se ha casado, pero con una viuda que puede ser su madre: en sus buenos tiempos bailaba en la cuerda floja, pero ahora no puede lucirse porque está muy gruesa. Tiene dos hijos, de suerte que estamos muy bien provistos para las escenas de fantasía y los prodigios en miniatura. Si pudieses ver á nuestros *Niños perdidos en el bosque*, con su padre y su madre muriéndose los dos sobre un caballo; el pícaro de su tío tomándose bajo su tutela, también sobre un caballo; á ellos mismos desesperados de dolor sobre un caballo, dirías que es la pieza más completa que has visto en tu vida. Te acordarás también de Emilia Gordon, que fué casi una madre para ti. Pues se ha quedado viuda. Su marido se cayó de espaldas de lo alto de un elefante haciendo el sultán de las Indias que se dirigía á una especie de padoga, y todavía no ha vuelto. Emilia Gordon volvió á casarse con un comerciante en quesos que se enamoró de ella en una función; hoy es administrador de los bienes de los pobres, y, por consiguiente, está en camino de hacerse rico.

Mr. Sleary, que respiraba con menos facilidad que de costumbre, siguió refiriendo todos los cambios domésticos con mucha animación, y sobre todo con una especie de inocencia verdaderamente admirable, y que nadie esperaba hallar en quien, como él, era un veterano de

mente se le oyó pasear con agitación hasta la una de la madrugada.

Pero á la mañana siguiente bajó á almorzar á la hora de costumbre, y ocupó en la mesa el mismo sitio de siempre. Había envejecido, y estaba abatido y encorvado; y, sin embargo, tenía el aire más tranquilo y más satisfecho que cuando no quería reconocer en esta vida más que hechos reales y positivos. Antes de salir del comedor, fijó la hora en que Luisa y Ceci debían ir á verle, y se alejó con aire meditabundo.

—Querido papá (dijo Luisa, cuando por la mañana fueron á verle, fieles á la cita); aún os quedan tres hijos. No se parecen á los otros dos. Yo misma, con la ayuda de Dios, acabaré por parecerme á ellos.

Tendió la mano á Ceci, como para decirle: «y con la tuya también, querida Ceci.»

—Vuestro infortunado hermano (dijo mister Gradgrind) me va á matar á disgustos. ¿Crees que tendría ya premeditado el robo cuando te acompañó á casa del obrero?

—Lo temo, papá. Sé que tenía necesidad de dinero, y que ya había gastado mucho.

—Viendo que Blackpool se disponía á abandonar la ciudad, su genio malo le sugeriría el pensamiento de hacer que recayesen las sospechas sobre ese desgraciado.

—Creo que se le ocurrió esa idea mientras me estaba esperando sentado, papá, porque yo le rogué que me acompañase: no fué suya la idea de la visita.

—¿Llamó á Esteban aparte para hablarle?

GRAN TIPO MODERNO

Salón de Tiro al blanco con armas de precisión. CUATRO SANTOS, 9. Entrada libre

AVISO

Pago mejor que nadie plata, oro y toda clase de alhajas.

PLATERIA DE BANET Mayor, 53

J. MARTINEZ HIJO

Cirujano-dentista de la Facultad de Medicina de Madrid. Especialidad en dentaduras modernas a precios económicos.

HABITACIONES Con asistencia ó sin ella. Darán razón: Calle Nueva, 2, pral.

Esquelas funeral

con sobre, clase superior. A MITAD DE PRECIO

Antonio Heredia - Calle Mayor, 91 - LA UNION - Material para instalaciones de luz eléctrica. Timbres, pararrayos, ventiladores.

Gabinete operatorio Dental de J. de MORA - CIRUJANO-DENTISTA - Plaza del Sevillano núms. 2 y 3 - Cartagena

GRAN SASTRERIA DE SANTOS MARTINEZ

Trajes a medida, a precios baratísimos. Últimas novedades de temporada. PRONTITUD, ESMERO y ECONOMIA. MENDEZ NUÑEZ, 9 LA UNION

FUNERARIA DE JOSÉ MARÍN - Granles existencias on todo lo concerniente a este ramo, como son: coronas, coas, coches funebres y féretros de lujo en caoba y tela. Servicio permanente. Calle de Mendiz Núñez, núm. 16 - LA UNION

EL PARQUE

CERVECERIA DE Jorquera y Manrubia - Victoria, 5, La Unión

IMPRESA DE "GERMINAL"

En este nuevo establecimiento tipográfico, dotado de un abundante y excelente material y maquinaria de lo más moderno, se harán desde hoy toda clase de trabajos que se nos confíen.

Prontitud Esmero y Economía

Especialidad en facturas, cartas, membretes, circulares, esquelas mortuorias, etc., etc.

Tarjetas al minuto

Se reciben esquelas mortuorias a todas las horas de la noche.

Curación de Hernias (Quiebraduras) por bragueros especiales

Éxito garantido, del ortópédico D. Vicente Tortosa.

Aparatos para la desviación de la columna vertebral; torceduras de las piernas, Fajas higiénicas para reducir las hernias umbilicales, desarrollo de gases y exceso de grasa.

GABINETE DE CONSULTAS, de 3 a 6 - Arco de la Caridad 7, pral.



AMARÉ fotógrafo Cartagena

PASTELERIA MURCIANA

Beatas, 13 y San Cristóbal Larga, 1. Exquisitos y variados pasteles. Tortas de almendra y piñón. Monas murcianas y cordiales rellenos. Hay servicio hasta las dos de la madrugada, con comedores en el interior.

Consultorio Médico Quirúrgico

DE D. JOSÉ PASCUAL FERRER. Consulta de 2 a 4. - Gratis a los pobres. Calle de Milán del Bosch (junto a la Farmacia de Don Manuel Rodríguez) Garbanzal - La Unión

DINERO Se facilita por letras con dos firmas a módico interés. Razón: Duque 12, bajo.

Café torrefactado

Marca La Estrella

PEDID EN TODAS PARTES LA HARINA LACTEADA NESTLÉ

"GERMINAL" Diario republicano de la mañana

Se reciben esquelas mortuorias hasta la una y media de la madrugada. Redacción y Administración: San Diego, 50.

CERVEZA MAIER LA MEJOR DE ESPAÑA Graduación alcohólica 2 por 100 20 000 duros al que pruebe lo contrario SOLO SE VENDE: Express Bar, Medieras, 4; Alhambra, Bar, Mayor, 10 - No se sirve cerveza a la calle para evitar falsificaciones.

Muchas señoras pueden confirmar que sin gastar los jabones del tocador y POLVOS DE ARROZ de la acreditada marca Paage y Compañia, no tendrían este cutis tan hermoso. De venta en todos los establecimientos del ramo.

Pedid en todas las boticas las afamadas AGUAS DE CARABAÑA Banco de Cartagena Cartagena, Murcia, Lorca, La Unión y Aguilas CAPITAL: 10.000.000 de pesetas Este establecimiento ofrece las mayores facilidades para todas las operaciones. Camilo Pérez Lurbe. MATERIAL PARA MINAS Y OBRAS PÚBLICAS - 12, CASTELLINI, 12 -

Ventas a plazos Trajes, Capas y Abrigos para señoras y caballeros Sastreria de Sánchez y C.ª Calle de Cuatro Santos (callejón del Cura, Trajes última novedad para Señoras. - Esmerada confección, últimos modelos del figurín. «El Hada Parisiense» Precios sin alteración para caballeros Trajes de lana, de invierno y verano, desde 30 a 100 pesetas. - Id. de levita, con buenos torros de seda, de 100 a 175 id. - Id. de frac, id. id. 115 a 200. - Id. de smoking, id., 85 a 150 id. - Chalecos fantasía última novedad, desde 15 a 40 id. - Pantalones de medio ancho 12'50 a 30 id. - Capas con ricos embozos 75 a 150 id. - Abrigos alta novedad, buenos torros 40 a 150 id. - Uniformes civiles y militares a precios convencionales. Nicolás Martín Especialista en las enfermedades de la matriz Procedente de los Hospitales de Madrid y París Plaza de los Caballos, 10 2.ª deha. - CARTAGENA HORAS DE CONSULTA: DE 11 A 2.

Las personas de gusto, prefieren a todos los chocolates los de Matías Lopez

434 DIAS PENOSOS - Sí, lo sacó de su habitación. Más tarde, cuando le pregunté para qué, me dió no sé qué pretexto más ó menos especioso; pero desde ayer noche, papá, recordando las circunstancias con las nuevas luces con que esta noche de reflexión he alumbrado mi mente, temo haber adivinado todo cuanto pasó entre ellos. - Veamos si tus temores son tan terribles como los que yo abrigo, - dijo Mr. Gradgrind. - Temo (dijo Luisa vacilando) que hiciera a Esteban Blackpool, quizás en su propio nombre, quizás en el mío, ciertas proposiciones, que hayan obligado a ese infeliz a hacer, con toda la inocencia y toda la honradez de su alma, lo que hasta entonces no había hecho; es decir, venir a esperar junto a la casa de banca, por espacio de dos ó tres noches, antes de su partida. - Es evidente (dijo Mr. Gradgrind); hartó evidente. Se ocultó el rostro entre las manos, y permaneció algunos minutos sin hablar. Al fin, dominando su omisión, dijo: - Y ahora, ¿cómo encontrarle? ¿Cómo arrancarle de las manos de la justicia? ¿Cómo durante las breves horas que puedo dejar transcurrir sin aclarar la verdad, podré encontrar a tu hermano? Daría doscientos mil francos porque esto fuera posible. - Ceci lo ha previsto todo, papá. Gradgrind volvió los ojos hacia donde estaba Ceci, como la hada bienhechora de la casa, y le dijo con tono de dulce gratitud y de bondad reconocida:

439 DIAS PENOSOS - mirada, el ojo movible de Mr. Sleary no reveló más expresión que el inmóvil. El ejercicio pareció un poco largo a Cecilia y a Luisa, sobre todo durante el pequeño entreacto, hecho para dar ocasión al payaso de que se repitiese por la centésima vez la siguiente historia: - Dos piés, sentado en tres, piés, estaba mirando a un pié, cuando vino cuatro piés, y se llevó el pié; entonces se levantó dos piés, cogió a tres piés y se lo tiró a cuatro piés, y recobró el pié. Aunque esta historia burlesca no era más que un modo ingenioso de representar bajo la forma de la alegoría a un carnicero sentado en un tajo de tres piés, y a quien un perro le robaba una pierna de carne, el relato y las explicaciones exigieron un tiempo que parecía interminable a Cecilia y Luisa, devoradas por la inquietud. Al fin tocaron en el hombro a Cecilia, y le hicieron seña para que saliese. Llevó consigo a Luisa. Mr. Sleary las recibió en una pequeña estancia, cuya entrada no era permitida al público. - Cecilia (le dijo, llevándose a los labios un vaso de aguardiente), me alegro mucho de volver a verte. Siempre te hemos querido, y estoy seguro de que nos has hecho mucho honor desde que te separaste de nosotros. Es preciso que veas a tus compañeros antes que empecemos a hablar de negocios: de otro modo se morirían de pena, especialmente las mujeres. Aquí tienes a Josefina, que se ha casado con Childers, y tienen un niño que, aunque solo cuenta tres años

438 DIAS PENOSOS - Circo de Sleary; se veía también la garita, pero no al director de la compañía. Kiderminster, que había adquirido una madurez demasiado terrestre para que la imaginación más crédula pudiera seguir tomándole por Cupido, había cedido ante la fuerza invencible de las circunstancias y de su barba, y tomó a su cargo un papel de comedia, para plegarse a todas las exigencias del servicio, y estaba en aquel momento adherido a la caja, con un tambor en reserva, para utilizar sus ocios y lo superfluo de sus fuerzas. Estaba muy ocupado en examinar el dinero que recibía y dar caza a las monedas falsas, y no podía fijarse en otra cosa. Ceci pasó sin que la reconociese, y ambas entraron en el circo. El emperador del Japón, montado en un caballo viejo muy pacífico, se entretenía en sus juegos favoritos, que ya conocen nuestros lectores. Ceci, aunque familiarizada desde muy niña con aquella familia real, no conocía personalmente al actual emperador, cuyo reinado fué de los más pacíficos. La señorita Josefina Sleary, que debía aparecer en su gracioso ejercicio ecuestre de las flores del Tiro, fué anunciada por el payaso (que tuvo la feliz idea de equivocarse y decir un equívoco), y Mr. Sleary apareció dando la mano a su hija. Apenas había dado Mr. Sleary un fustazo al clown, y apenas había éste gritado «si volvemos a empezar, os tiro el caballo a la cabeza», cuando el padre y la hija reconocieron a Cecilia. No por eso dejaron de acabar el ejercicio ecuestre con menos sangre fría, y, salvo la primera

435 DIAS PENOSOS - ¡Siempre tú, hija mía! - Nuestros temores (respondió Ceci, mirando a Luisa) no datan de ayer; y cuando vi que Esteban le llamaba a V., cuando lo vi todo, fui a buscarle, y sin que nadie pudiera observarlo, le dije: - No me mire V. a mí; mire V. a su padre. Póngase V. en lugar seguro por él, y por usted mismo. Ya estaba tamblando antes de que yo le hablara; pero se estremeció más aún cuando le dirigí la palabra y me dijo: - ¿Adónde quiere V. que vaya? Tengo poco dinero, y no conozco a nadie que pueda ocultarme. Entonces pensé en el circo donde trabajaba mi padre. No me he olvidado del sitio en que mister Sleary de las representaciones en esta época del año, y, además, solo hace tres ó cuatro días que he leído los anuncios en un periódico. Acósejé a Tomás que en seguida se fuese al circo, que hablase en mi nombre a Mr. Sleary, y le suplicase lo tuviera oculto hasta que yo fuera por allí. - Allí estaré antes que despunte el día (me respondió); y le vi deslizarse por en medio de la multitud. - ¡Dios sea loado! (exclamó el padre). Aún será tiempo de hacerle pasar al extranjero. Tenía tanta más esperanza, cuanto que la ciudad adonde Ceci había enviado a Tomás, distaba tres horas del puerto de Liverpool, que proporcionaría al fugitivo medio de embarcarse para

Calle de San Miguel, 1. AMARÉ Fotógrafo CARTAGENA